
清明出游踏青赏花唱主角
家庭亲子游持续升温

清 明 小 长 假 将 至 ，除 了 祭 祖 追
思 ，不 少 人选择给身 心 放个假 ，在春
日 的和风 暖 阳 里畅游 。笔 者 日 前 走
访西安旅游市场获悉 ，踏青赏花唱主
角 ，一 些市 民拼年假 出 境赏花 ，由 于
受酒店和机票等影响 ，热 门线路价格

上涨在 10%以上 。

踏青赏花游受追 捧
清 明 期 间 ，樱 花 、油 菜

花 、桃花 、杜鹃花 、牡丹花 、郁
金香都是花期正 当 时。“踏青
赏花 ，是人们最热衷 的 出 游
主题。”某旅游 网西安分公司
负 责人说 ，国 内 方 向 ，厦 门 、
成 都 、常 州 、北 京 、三 亚 、黄
山 、西双版纳 、广州 、西安 、丽
江等 目 的地受欢迎 。

随着高铁线路 的不断丰 富 ，高铁
游也正逐渐成 为 热 门 的 出 游方式之
一 。今年清 明 团 期 ，“杭州 -乌镇-上
海双高 3日 游”、“济 南趵 突泉-大明
湖-泰 山 -岱 庙 -曲 阜 三 孔 双 高 3日
游”、“桂林-阳 朔-兴坪漓江-刘三姐

大观园-月 亮 山 -榕杉湖-木龙湖高铁
3 日 游”、“婺源-三清 山 高铁 3日 游”、
“ 镇江-扬州 -兴化千 岛 菜花双高 3日
游”等高铁游线路预订火爆 。

家庭亲子游持续升温
“ 预订 清 明 团 期 的 游 客 中 ，1人

出 游 的 订 单 占 比 为 9%，2人 出 游 的
订单 占 比 为 55%，3-5人 出 游 的 订单
占 比为 25%，5人 以 上 出 游 的订单 占
比 达 到 11%，这 表 明 计 划 在 清 明 节
出 游 的 人群 中 ，家庭 出 游或情侣 、朋
友 出 游成为 主 流形式。”某旅游 网 负
责人表示 。

由 于 家庭 出 游 较 为 普 遍 ，使 得
亲 子 游 成 为踏青赏花游之后较受用
户 青睐的主题 ，各地动物 园和主题乐
园人气飙升 ，“北京双飞 5日 游”、“济

南趵突泉-大 明湖-泰 山 -岱庙-曲 阜
三孔双高3日 游”、“青岛-威海-烟台-
蓬莱-日 照-连云港5日 游”、“苏沪杭-
周 庄-乌镇西栅双飞4日 游”、“丽江大
理双廊双飞 5日 游 ”等 。此外 ，不少家
长喜欢带着孩子亲近 自 然 ，计划在清
明节期间采摘草莓 、品农家宴 。

在 “小长假+年休假 ”的拼假模式
下 ，今 年 清 明 节 出 境游 很 热 闹 。泰
国 、日 本 、韩 国 依 旧 是最受欢迎 的短
线 出境 目 的地 国家前 三名 ，很 多 市 民
去 日 本赏樱花 。除 了 周 边国家 ，海岛
在清 明 时节将进入一年里最适 合度
假 的 旱 季 。普 吉 、巴 厘 岛 、长滩 岛 、
马尔代夫等海 岛 最受青睐 。

□ 姬娜　成 苗 莹
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日 前 ，关 于 美 国 迈 阿 密 大 学教授黄全愈教育 心 得
的 一篇 文章 见诸媒体 。这篇 题为 《敢于 让孩 子输在起
跑线》的 文章 ，结合 自 身 经历 ，讲述 了 孩子在 美 国 求学阶
段遭遇的 “领跑危机”。例 如，“儿子 小 学二年级时就 自
学初 中 二年级的 数 学 ，高 中 时 学 完 了 大 学 的 微积分，美
国 ‘高 考 ’SAT-II的 数学 几近满 分。”“中 国 孩子年龄越
小 ，领先 美 国 孩 子 的 差距越 大 ，但年龄越大 差距越 小 ，到
了 高 中 与 美 国 的优 秀孩子 已相差 无几……”

文 章 的 主 旨 观点 是，中 国 许 多 家 长 有 意 无 意 地把
“早学”“多 学”当 成 了 “早慧”。其 实，“起跑领先”只是让孩
子在裁判 的枪声 未响之前“偷跑”。在影响孩子终身发展
的核心素质尚 处于幼 芽状态，需要精心呵护 、耐心培养时，
如果过早 、过度地“授之以 鱼”式填鸭，将使得这些核心 素
质得不 到 培育 ，反而 遭到绑 架 、曲扭 、伤 害，在这些核心 素
质在终身发展 中 需要核裂 变 时 ，已后继乏力……

其 实 ，在教育 的 星 空 里 ，每一位 家 长 都在 寻找属 于
自 己 的 坐 标 。无 论哪 一 种教 育 方 式 ，都 有 自 身 的 利
弊 。究 竟 是让孩 子 “赢在起跑 线 上”，还是敢 于 让孩 子
“ 输在起跑线上”，只 是措辞 的 不 同 ，其 共 同 点都在 于如
何保 护 孩 子 的 求知欲和 创 造性 ，不 让过早 的 “知识 填
鸭 ”影 响 孩 子找寻心 灵寄托的 能 力 。

在 笔 者 的 身份转换为 孩子 家长之后才真切地体会到教育的压力 。
国 内 基础教育 阶段的 压 力 ，已 经传导到 学前教育领域——当 孩子仅六
七 个 月 大时，家长们就忙着带孩子去参加各类早教课程 了 。在类似的
课堂上，小 朋友们 只顾 着 四周 环望 ，哭 闹 着找到 回 家的路，被老师 的指令
忙得满 头 大汗的 只是学 生 家长 。某些幼儿 园 在招 生时往往承诺，在幼
儿 园教会孩子识 多 少 多 少 字 、学会 多 少加减运算。甚至还有把孩子培
养成双手能写 字的 学霸的 宣传语。“小 雨今年6岁 ，她哥哥比她大9岁 ，问
一年后 小 雨几岁 ？三年后她哥哥几岁？”作为 成年人的你，能秒答 出 正确
答案吗？而这是海淀 区 某民 办小 学幼升小阶段的 考试题。

对 于 国 内 的 家 长 而 言 ，敢于让孩子输在起跑线，无疑需要 巨 大的
勇 气。当 社会整体的教育氛 围 ，裹挟着人们朝 着应试教育 的 方 向前进
时 ，逆潮 流 而动 ，很是不 易 。而 回 到 教育 的 本质 来看 ，教育应该是一种
等待的 艺 术。如何让孩子 的 日 常 学 习 中 ，感 受到 心 灵的 强壮，理解生
长 的 意 义，接触到 知识之美，应 当 是教育改革的 方 向 。

自 2014年教 育 部 推行 就 近入 学 政 策 以 来 ，人们 看 到 了 一 些
积 极 的 转 变 ，取 消 “小 升 初 ”考 试 ，压 缩 特 长 生 招 收 比 例 等 举措 ，
让 以 往 所 谓 的 “渣 学 校 ”和 “牛 学 校 ”之 间 的 差 距 在 缩 小 。但 不
容 否 认 的 ，由 此 催 生 的 “天 价 学 区 房”“拼爹 式 入 学 ”等 乱 象 ，也 成
了 阻碍教育 公平 的 绊脚石 。

如 何进 一 步 探 索 教 育 的 本质 ，让评 价 学 校好 坏 的 标 准 ，从升
学 率 变 成 保 护 孩 子 的 想 象 力 、好 奇 心 、探 索 精神 、创 造性 、独 立
性 ；让 家 长 不 再 为 学 区 房 所 苦 ，不 再 周 末 奔 波 于 各 种 补 习 班 ，能
有 更 多 的 时 间 、更 多 的 方 式 参 与 到 孩 子 成 长 的 过 程 中 去 ，应 当 是
未 来 教 改 的 努 力 方 向 ，也 才 是 淡 化
起跑 线 的 治 本之道 。

□ 刘 晶瑶

“十一艺节”倒计时200天系列活动启 动
本 报 讯 （李 芮 ）第 十 一 届 中 华 人 民 共 和 国 艺 术 节 （以 下

简 称 “十一艺节”）将于 2016年 10月 15日 在陕西举办 。为精心
筹备 、全力办好十一艺节 ，进一步提升社会各界对艺术节的关注
度 ，扩大社会影响力 ，3月 29日 ，十一艺节陕西省筹委会办公室
在西安举行了十一艺节倒计时200天系列文化活动 。

3 月 29日 晚 ，舞 剧 《传丝公 主 》在 西 安 人 民剧 院举行。“十
一 艺 节 ”省 筹 委会办公 室 主 任 、省 文 化厅厅长刘 宽 忍 在 表演
前致辞表 示 ，通 过举办 “十 一 艺 节 ”倒 计 时 系 列 庆祝活动 、百
县千 乡 文 化演 出 、群 星 奖巡演等 ，将激发起基层文化 的 巨 大
活力 ，真正做到 文化为 民 、文化惠 民 。

舞剧 《传丝公主 》由 著 名舞蹈家 、国家 一级编导左青导演 ，
国 家 一级编剧 、词 作家 黎琦和 舞蹈学 者 文鹰 共 同 编剧 ，西安
演艺集 团 歌舞 剧 院创 作排演 。该 剧 以 唐 玄 奘 《大唐西 域记 ·
瞿萨但那 ·麻射僧伽 蓝及蚕种 的 传 入 》和现存于伦敦大英博
物馆的 唐代木版画 《传丝公主 》为 史料依据 ，讲述 了 唐代公主
李 宁儿 与 拂菻 国 王子小波 多 力 美丽 的爱情故事 。整场演 出 让
现场观众感受到 “无盛唐 ，不传丝 ”的大唐气度 。

《传丝公主》剧 照

西安入围国内热门城市前十
本报讯 （张 杨 ）“旅游大数据 ”已 成 为 不 少 人 出 行 前 的必

备参考 ，近 日 ，国 内 某 知 名 旅游 网 的 清 明 节 小长假 出 游热度
大数据 出 炉 ，分别从热 门城市排名 、酒店价格 、出 行交 通等列
出 大数据 ，西安成为 国 内热 门城市第 10名 。

据 了 解 ，该 网 站根据各地酒店 的住宿热度数据 与 机票 目
的地的 出 行热度数据 ，总结 出 清 明 节 出 行热 门 目 的地 。数据
显 示 ，清 明 节 出 行 国 内 热 门 城市排名 前十 名 的是北京 、上海 、
成都 、广 州 、杭州 、三亚 、深圳 、厦 门 、重庆 、西安 。根据历年清
明 时节 的 门 票销售数据 ，发掘 出 国 内 十几个省市最为热 门景
区 中 ，西 安 的大唐芙蓉 园 备受欢迎 。除 此之外 ，该 网 站综合
热度 、景 色 丰 富度 、性价 比 、舒适 度 等 五个方面 ，推荐 出 今年
清 明 出 行 的热 点 区 域 。其 中 ，区 域热度 高 ，但舒适 度 、性价
比 、景 色 较好 的 是杭州 、武汉 、南 京 、广 州 ；区 域游人适度 ，但
舒适度 、性价 比 、景 色较好的是青 岛 、云南 、厦 门 、海南 。

古人如 何 赏樱

年年岁岁花相似 ，岁岁年年人不同 。今
人赏樱已成风气 ，那么一千多年前的中国人
是否赏樱呢？是 ，也不是 。古代的中国人确
实也赏 “樱”，并且历史相当久远。南朝王僧
达有诗云 “初樱动时艳 ，擅藻灼辉芳 。缃叶
未开蕊 ，红葩已发光”，这是一千五百多年前
的事 了 。不过这诗里的 “樱 ”和今 日 广为种
植的樱花不尽相同——它是樱桃 。

魏晋南北朝 时 ，樱桃作为庭院观赏树
木并不罕见。《晋宫 阁 名 》中说：“式乾殿前
樱桃二株 ，含章殿前樱桃一株 ，华林园樱桃
二百七十株。”华林园历经六朝 ，樱桃尤其闻
名 。南朝宋的江夏王刘义恭得到 了 御赐华
林樱桃 ，种在厅堂前 ，然而一入夏就惹 了 不
少蝉 ，他不得不命人将蝉粘下来 。

今天 我 们 说 到 樱 桃 ，首 先 想 到 的 是
它 果 实 红 艳 可 玩 。古 人 不 仅 爱 果 实 ，还
爱 它 早 春 时绽 放 的 花 朵 。唐 太 宗 《赋 得
樱 桃 》开 篇 说 “华 林 满 芳 景 ，洛 阳 遍 阳
春”，便 是 想 象 华林 园 樱桃 绽 放 的 盛 景 。
《 清 异 录 》载 ，宋 朝 的 张 翊 曾 经 戏 作 《花
经》，品 评群芳 ，分为 九 品 九命 ，当 时人普
遍 认为 他 的 品 评 很 是 恰 切。《花 经 》中 樱
桃 被 列 为 四 品 六 命 ，与 菊 花 、梅 花 等 同
品 ，这 么 看 来 ，在 当 时 的 共 识 中 ，樱桃花
已有 了相 当 的观赏价值 了 。

文人造园往往寄托雅趣 ，所以梅
兰竹菊这样的 “君子 ”在布景中屡见
不鲜 ，而樱桃若是种得好 ，也能成为
园中一景。明代王世贞 造弇山 园 ，园
中有一宽广庭院 ，王世贞 本欲移栽五
棵洞庭树 ，布置出 “五老峰”之景 ，未
能 实 行 ，便 改 种 樱 桃 ，起 名 “含 桃
坞”。他说樱桃的果实一年能解一次
馋 ，而花也足以 “饱 目 ”（含桃成岁 得
一解馋 ，花亦足饱 目 ）。“饱 目 ”这个词
古 已有之 ，不过此处和解馋并举 ，有
一种俳谐感 。日 本的赏花旅游广告

中喜用 “満喫”这个词 ，字面上也是吃
饱喝足之意。见花盛而觉饱腹 ，大概
是一种人类共有的通感吧 。

在娱乐手段还不够高科技的古
代 ，赏花就是古人重要的娱乐活动 。
从唐代咏樱桃诗来看 ，当时的赏樱胜
地不 少 是私家花园 ，如李周 美 中丞
宅 、崔谏议樱桃园 、于公花园等 。薛
能《题于公花园》中说“含桃庄主后园
深 ，繁实初成静扫阴 。若使明年花可
待 ，应须恼破事花心”，樱桃结果了 ，
园中很是清静 ，但要想为 了樱桃花每
年的盛开 ，园主还须付出不少辛苦 。

古人赏樱桃花的热情绝不下于今人赏
樱花。张籍有一诗 ，讲一夜新雨后 ，樱桃花
开放了 ，天一亮人们等不及约人同看 ，急忙
跑去绕树观赏 ，以树为 圆心 ，在地上一 圈 圈
留下了许多脚迹 。当 时人对樱桃花的迷恋
可以想见 。

古人赏花还喜欢夜游 ，樱桃花也不例
外。皮 日 休诗 “万树香飘水麝风 ，蜡熏花雪
尽成红 。夜深欢态状不得 ，醉客 图 开 明月
中”，秉烛夜游 ，花下宴饮 ，樱桃花的淡淡红
色 ，竟像是用蜡烛熏染成的 。

而在古往今来众 多赏花人 中 ，又有一
人极具个性 ，因此 留 下 了 一段妙谈 。此人
就 是 宋 代 宰 相张 齐 贤 之 子张 宗 礼 ，字茂
卿 。此人颇事 声 妓 ，爱混迹在脂粉堆 中 。
有 一 天樱桃树开花 ，他带 了 几位美人 ，饮
酒花下 ，忽然道 一 句 ：“红粉风流 ，无逾此
君 ！”就将妓女和侍妾都摒去 了 。

在别的故事里 ，张茂卿爱花 ，爱造园 ，时
有惊人之举 ，比如在高高的椿树梢上嫁接牡
丹 ，邀人上楼玩赏。姑且不论是樱桃花诱他
成痴 ，还是他本来就对花木有 过人喜爱 ，只
不过是被樱桃花偶然激发 出 来 ，“红粉风
流 无逾此君 ”这八个字 ，大概是樱桃花古
往今来得到过的最高评价了 。　□吴 心怡

我们离虚拟现实电影还有多远
著 名 导演张艺谋激起 了 人们对于

VR（虚拟现实 ）电影 的期待 。
最 近 ，张 艺 谋 加 入 了 一 家 名 为

“ 当 红 齐 天 ”的 VR公 司 ，担 任 联 合 创
始 人 兼 艺 术 总 监 。张 艺 谋 在 亮 相 仪
式 上 说 ，VR会 成 为 生 活 中 必 不 可 少
的技术 ，很 多 电 影 同 行都在 尝 试拍摄
虚 拟现实 电 影 ，他本人 希 望 有 一 天能
够拍摄一部 VR电影 。

当红齐天主要进行 VR娱乐体验设
计研发、VR影视 内容研制作及投资 ，其
线下娱乐体验场所也将很快开业 。

做 内 容 出 身 的 电 影人貌似喜欢上
了 谈论 大热 的 VR，除 了 张 艺 谋 ，演 员
佟 大 为 几 天 前 也 在 博 鳌 论 坛 上 发 话
了 ，他预测 ，未来 3到 5年 期 间 ，VR技
术将会 有 很大 的 市 场 ，会改变整个 电
影行业 。

不 过 ，从他 们 的 说法 看 来 ，VR电
影还是 “未 来 时”，那 么 为 什 么 已 经有
很 多 人号称拍 出 VR电影 了 呢 ？

第一部真正的VR电影还 没有

业 内 有 说 法 是 VR电 影 三 年 内 不
太可能火起来 。

一 个 国 内 知 名 的 VR创 业 团 队 负

责 人 告诉 笔者 ，现 在市场 上 高 品 质 的
VR内 容仅 以 DEMO（演 示 ）形式存在 ，
所 谓 的 电 影 并 非 是 我 们 看 到 的 大 电
影 ，只 是一些视频体验 。

电 影 的 视 频 体验 已 经 不 陌 生 ，不
少 好 莱 坞 电 影 发 布 VR体 验 短 片 ，如
《 环太平洋》、《星际穿越》、《火星救援 》
等 。在 国 内 ，徐静蕾 的 《有 一个地方只
有 我们知道 》也发布 了 VR预告片 。

对 于 有 国 内 团 队 号 称 拍 出 首 部
VR电 影 的 说法 ，前 述 人士说 ，大都是
在 做 噱 头 ，这 些 电 影就跟 随便拍 了 一

个小短片 一 样 ，即 使 在
国 外 也 没 有 谁 敢 说 是
第 一部真正 VR电影 。

值 得 注 意 的 是 ，即
便是 视频体验 ，也难称
是 真 的 VR——虚 拟 现
实 是 交 互体验 ，但观众
根本没法在里面动 。

诸多 难点要破解

如 果 真 的 有 一 部
VR技 术 应 用 得 很 好 的
电 影 ，其体验感 真会好
吗 ？或许视觉 上 很 爽 ，

但剧情连接上会有 问题 。
主流 的 观点 是 ，VR游戏玩家可 以

自 己 按想法 自 由 控 制 角 色 或者 队伍 ，
可 以 创 造很 多种可 能 ，但 电 影 往往按
一 条 或几条 线性 固 定 的 剧 情发展 ，使
用 不 同 的镜头剪辑让观众体验剧 情 ，
感受制 作人想传达 的思想 ，VR观影会
造成视 角 改变 ，错过关键镜头 ，观众可
能就理解不 了 剧情 。

VR技术公司 Noitom副总裁陈楸帆
在一次 电影论坛上讲 ，电影界需要一些
新的语法和工具来探索 VR叙事的可能

性 ，但很多实际 问题没有 一个确切的答
案 ，可能未来会 有 用 VR这种方式去讲
故事的人 。

“VR电影需要剧 本 ，要让观众在技
术下感受到艺术的东西。”陈楸帆说 。

成本的事情不必多说 ，好莱坞的一
些几分钟的小短片 ，其成本 已经达到 了
千万元级。除此之外 ，还有意想不到 的
演员 问题 。

拍 出 VR小 电 影 《活 到 最 后 》的 兰
亭数字 联合创 始人庄继顺 对 外介 绍 ，
VR视频 在拍摄 的 过 程 中 要保持较 高
的连贯性 ，尽量减少镜头 的切换 ，演员
就必须不 NG（重拍 ）地演下 去 ，影视演
员 不 习 惯这 样 的 拍摄方式 ，公 司 不得
不 选 择话 剧 演 员 ，毕 竟话 剧 演 员 本来
在舞 台 上就是一镜到底 。

难 点 需 要 破解 ，但 在行 业 被热炒
之时 ，除 了 好莱坞厂 商 ，国 内 的影视企
业也开始布局 。

比 如 ，华 策 影 视 以 自 有 资 金 1470
万 元 投 资 兰 亭 数 字 7%股 权 ，光 线 传
媒 4000万 元 投 资 技 术 公 司 七 维 科
技 ，完成对 其控股 。

华 谊 兄 弟 总 裁 王 中 磊 说 ，VR技
术起码 是 不错 的 电 影营销 手段 。

□闫鹏 飞　谭 方 婷

国家级非遗传承人补助上升至每人每年2万
本报讯 （应 妮 ）自 2016年起 ，中 国 1986名 国 家级非 遗代 表

性 传承人 补 助 标 准 将提 高 至 每 人 每 年 2万 元人 民 币 （下 同 ）。
中 国 文化部非物质 文化遗产 司 巡视 员 马 盛德在 3月 30日 的文
化部例行发布会上宣布 。

自 2008年 开 始 ，中 央财政开 始对 国 家 级代 表性传 承 人 开
展 传 习 活动予 以 补 助 ，补助 标准为 每 人 每 年 0.8万 元 ，2011年
补助标准提高至 1万元 。

马 盛 德 强 调 ，这 项 补 助 主 要 用 于 国 家 级代 表性 传 承人 开
展传 习 活动 ，而 不 是生活补助 。提高补助标准 ，将有效解决部
分传承人 传 习 活 动 中 面 临 的 现 实 困 难 ，对 于提 高 传承人 积极
性 ，引 导全社会关 心重视传承人保护具有 重 要意义 。

事实上 ，各 国政府都对非遗传承人有 不 同程度 的补贴 。马
盛德举例 ，日 本对被称为 “人 间 国 宝 ”的传承人 的补贴每 年约合
17万元 ，韩 国大约是7.5万元。“我们的理想是 ，以后 国 家财 力允
许情况下 ，补助标准在这个基础 上再有所提高 ，争取基本解 除
传承人 的后顾之忧 ，使他能更加 专心地从事技艺 的传承。”

同 时 ，马盛德介绍 ，非遗 司 已于 2015年 启 动 了 国 家级非遗
代表性传承人抢救性记录工作 ，目 标是在 2020年前全面完成对
300名年满 70周 岁 及不满 70周 岁 但体弱 多 病 的 国 家级代表性
传承人进行抢救记录 。

业内 ：预计中 国赴捷克游客将大增
应捷克 共和 国 总统泽曼邀请 ，中 国 国 家主席 习 近平 3月 28

日 抵达布拉格对捷克进行 国 事访 问 。
业 内 人 士告诉笔者 ，2016年 ，随着航班加密 ，签证便利 、路

线性价 比提升等 多 重 利 好 ，预 计捷克将迎来更多 中 国 游客 ，或
将成为 继意大利 、法 国 、英 国 、俄 罗斯等 国 之后最受 中 国游客欢
迎 的欧洲 目 的地 。

此 前 ，捷 克 旅 游 局 发 布 数 据 称 ，2015年 赴 捷 克 旅 游 的 中
国 游 客 达 到 28.2万 ，同 比 增 长 较 快 达 到 14%，在 所 有 入 境 游
客 中 攀 升 至 第 八 位 ，前 三 位 分 别 被 德 国 、斯 洛 伐 克 和 美 国 占
据 。业 内 人 士 称 ，捷 克 对 于 “文 艺 小 资 派 ”特别 有 吸 引 力 ，80
后 、90后 的 女性游客 是绝对 主 力 。

2015年 下 半 年 ，捷 克 因 巴 黎 恐怖 袭 击 事 件 影 响 ，不 少 计
划 前 往 西 欧旅 游 的 中 国 游 客 转 向 了 捷 克 、奥 地 利 、希 腊 等 东
欧 国 家 。据 某 旅 游 网 数 据 显 示 ，2015年 赶 赴 捷 克 的 游 客 量
同 比 增 长 40%。

另据媒体报道 ，捷克将于 4月 在 四川 成都开设签证中心 ，4天
左右将完成个人旅游签证审理 。方便西部地 区游客办签 。东航
下半年将开通上海往返布拉格的直飞航线 ，业 内预计未来前往捷
克一地游 、深度游的游客将有明显增加 。　□陈 逸 欣　潘 文


